



DIE STADTPARTEI

529

Claudia Wyssen  
Gemeinderätin SP

Marius Weder  
Gemeinderat SP

An den Präsidenten des Gemeinderats  
der Stadt Uster,  
Herrn Cla Reto Famos

8610 Uster, 30. September 2011

### **Interpellation: Sicherheit in Uster**

Sehr geehrter Herr Präsident

In den letzten Wochen konnte in den Medien mehrfach gelesen werden, dass Uster eine unsichere Stadt sei, die Kriminalität im Steigen begriffen sei und Handlungsbedarf bestehe. Immer wieder beruft sich der Stadtrat dazu auf die Umfrage aus dem Jahre 2009 "Bericht zur Bevölkerungsbefragung zum Sicherheitsempfinden in Uster". Nun ist es bekanntlich so, dass sich das subjektive Empfinden oft nicht mit der objektiven Realität deckt. Auf der Homepage der Stadt Uster werden unter "Mitteilungen Stadtpolizei" Aktualitäten aufgeführt. Es fällt dabei auf, dass die Stadtpolizei doch mehrheitlich aufgrund von Verkehrsdelikten aktiv ist und weniger wegen anderen Strafdelikten. In diesem Zusammenhang stellen wir dem Stadtrat daher folgende Fragen:

1. Wo liegt das Schwergewicht der Arbeit der Stadtpolizei Uster?
2. In welchem Verhältnis steht der Arbeitsaufwand bezüglich Verkehrsdelikten zu demjenigen bezüglich anderen Strafdelikten?
3. Liegen dem Stadtrat objektive Erhebungen über die Kriminalität in Uster vor?

4. Gibt es dazu Vergleiche mit Städten ähnlicher Grösse und Zentrumslast, insbesondere im Grossraum Zürich (z.B. Dübendorf, Wetzikon, Dietikon, Illnau-Effretikon, Kloten etc.)?
5. Ist bei Strafdelikten in Uster mehrheitlich die Stadt- oder die Kantonspolizei zuständig?
6. Wurden in den letzten Jahren Zahlen über die Kriminalität in der Stadt Uster bei der Kantonspolizei Zürich erfragt und beigezogen?

Freundliche Grüsse



Claudia Wyssen



Marius Weder